

COMUNICADO DE PRENSA - EL OBSERVATORIO

NICARAGUA: Campaña de desprestigio llamando al odio contra la Presidenta del CENIDH

Ginebra-París, 7 de noviembre de 2011. El Observatorio para la Protección de los Defensores de Derechos Humanos, programa conjunto de la Organización Mundial Contra la Tortura (OMCT) y de la Federación Internacional de Derechos Humanos (FIDH), condena las recientes declaraciones llamando al odio contra la Doctora Vilma Núñez de Escorcía, Presidenta del Centro Nicaragüense de Derechos Humanos (CENIDH), y los miembros del equipo de la misma organización.

A lo largo del presente año, el Gobierno de Nicaragua ha difundido periódicamente publicaciones orientadas a descalificar y deslegitimar a la Dra. **Vilma Núñez de Escorcía** así como a la labor realizada por el CENIDH, organización que ha dedicado sus más de 20 años de existencia a la defensa y la promoción de los derechos humanos en Nicaragua, y cuyos miembros han sido víctimas de ataques y agresiones verbales y físicas en repetidas ocasiones¹.

Ante la proximidad de la entrega a la Dra. Vilma Núñez del Premio Internacional de la Fundación Stieg Larsson², y tras su regreso a Nicaragua después de participar en el 143° periodo de sesiones (19 de octubre - 4 de noviembre de 2011) de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en Washington, se ha desatado una nueva campaña de desprestigio y difamación en su contra a través de medios de comunicación escritos y radiales afines a los intereses del gobierno.

El 1° de noviembre de 2011, un artículo difundido en la publicación electrónica de *La Nueva Radio Ya*, se afirma que el periodista Jorge Capelán acusó a la Dra. Vilma Núñez de ser “*deshonesta e inmoral, que se autoproclama defensora de derechos humanos*”, así como de “*promover la muerte y la inestabilidad de gobiernos legítimos*”. Esta misma publicación le confirió al CENIDH un carácter “*malinchista y colaboracionista con fuerzas extranjeras*”, calificando a la Dra. Vilma Núñez, de “*mercenaria al servicio de los dólares*”.

El 2 de noviembre de 2011, el *Diario 19* versión digital volvió a dedicar su atención al CENIDH y a las organizaciones de la sociedad civil “Hagamos Democracia” y “Ética y Transparencia”, a quienes acusó de brindar “*apoyo [al partido político del Movimiento Renovador Sandinista - Partido Liberal Independiente (MRS-PLI)], para fomentar la violencia*” y de estar “*profundamente involucrados en sus planes de fomentar el caos el día de las elecciones presidenciales*”.

El Observatorio manifiesta su seria preocupación por esta nueva campaña de desprestigio e incitación al odio hacia la Dra. Vilma Núñez de Escorcía y el CENIDH, la cual podría motivar agresiones en su contra, poniendo en peligro su seguridad así como la de los demás miembros del equipo del CENIDH.

Por lo tanto, el Observatorio insta a las más altas autoridades nicaragüenses a que adopten de manera urgente e inmediata las medidas más apropiadas para garantizar la vida, la seguridad y la integridad física y psicológica de la Dra. Vilma Núñez de Escorcía y de los demás integrantes del CENIDH, así como para poner fin a todo tipo de hostigamiento, amenazas e intimidación en su contra y en contra de todos los defensores de derechos humanos en Nicaragua y que se asegure la aplicación de lo dispuesto por la Declaración

¹ Ver Comunicado de Prensa del Observatorio, 13 de marzo de 2011.

² El Premio Stieg Larsson 2011 fue otorgado por la Fundación que lleva su nombre a la Sra. Vilma Núñez de Escorcía “(...) por su larga lucha por los derechos de las mujeres y en contra de las leyes injustas sobre el aborto en Nicaragua. Cualquiera que fuese el gobierno, a pesar de enfrentar una fuerte oposición, se ha aferrado a sus ideales y lucha por mejorar la vida cotidiana de las mujeres de su país (...)”. La entrega del Premio se hará en Estocolmo (Suecia) el 9 de noviembre de 2011.



sobre los Defensores de los Derechos Humanos, adoptada por la Asamblea general de la ONU el 9 de diciembre de 1998, así como por los Pactos y Convenciones Internacionales ratificados por Nicaragua.

Contactos prensa:

- **OMCT: Andrea Meraz Sepulveda: + 41 22 809 49 39**
- **FIDH: Karine Appy, Arthur Manet: + 33 1 43 55 25 18**